

21-01-2026

Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo B

Tipo: Noticia general

Título: El equipo que deberá reactivar la economía y empleo

Pág. : 1

Cm2: 228,6

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

126.654

320.543

 No Definida

Gabinete económico de José Antonio Kast:

El equipo que deberá reactivar la economía y empleo

“Vamos a generar las condiciones para volver a crecer y dar empleos de calidad”, dijo anoche el Presidente electo al anunciar a ministros del área.

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

“Enfrentamos la emergencia económica”, dijo anoche el Presidente electo al relevar lo que fue uno de los ejes de su campaña. “Chile no se levanta sin progreso económico, y no hay crecimiento sin confianza. Vamos a generar las condiciones para volver a crecer y dar empleos de calidad”, agregó antes de confirmar a Jorge Quiroz Castro como su ministro de Hacienda. Tras ese nombramiento se fueron sucediendo los demás que integrarán el gabinete económico de su administración.

El perfil del plantel calza con el énfasis desreguladorio con el cual en su programa se prioriza sentar las bases de un salto en la inversión, una reactivación económica y, como consecuencia, una reducción en los altos niveles de desempleo en el país.

Conocimiento empresarial, y académicos y políticos

Jorge Quiroz ha expresado en los distintos encuentros con personas de negocios que ya cuenta con los antecedentes para acelerar cambios por medio incluso de las leyes existentes, pero revisando una serie de reglamentos y normas que implican una suerte de “impuesto” adicional a las empresas. Ese foco contra la “permisología” es conocido por varios de los nuevos secretarios de Estado, quienes la han experimentado en sus emprendimientos propios o entre aquellos que han asesorado. El propio Quiroz, socio de Quiroz y Asociados, ha sido consultor por 25 años de gremios y firmas. Daniel Mas (Economía y Minería), hasta este martes vicepresidente de la CPC, pertenece a un clan empresarial de la construcción cuyas raíces son, además, regionales (en Coquimbo). Otro iba a ser Santiago Montt (para Minería), cuyo nombre fue adelantado ayer por su propia empresa (Los Andes Copper) y terminó quedando fuera. Mas quedó como biministro de Economía y Minería.

Incluso uno de los ministros más “políticos”, como es Martín Arrau, exintendente y exconvencional, ha sido ejecutivo de diversas firmas y él mismo es un empresario

rio agrícola. Un caso peculiar es el de Jaime Campos: radical por décadas, en el ejercicio libre como abogado ha asesorado a representantes del sector público y privado.

En la investigación destacan al menos tres nombramientos. El primero es el de Tomás Rau (Trabajo), profesor titular del Instituto de Economía UC y especialista en economía laboral. El segundo es Louis de Grange, decano de la Facultad de Ingeniería de la UDP, quien tiene su propia experiencia en una empresa: la estatal Metro, justo en el radar de su cartera (Transportes). El tercer caso es el de Francisca Toledo, investigadora de Libertad y Desarrollo, que parte a Medio Ambiente.

En este gabinete económico, hay al menos tres miembros con bagaje político: Arrau es uno (republicano, ex-UDI). El otro es Campos, con la peculiaridad de que es militante de un partido que ha integrado la Concertación y la Nueva Mayoría. Y la tercera es la senadora Ximena Rincón (Demócratas, ex-DC, va a Energía), que tiene la ventaja de ser la única parlamentaria en ejercicio. Comparte con Campos haber servido como funcionaria pública en los gobiernos de la Concertación, y como ministra (Segpres y luego Trabajo) del segundo mandato de Michelle Bachelet.

Las profesiones presentes

En el gabinete económico prevalecen los ingenieros, economistas y abogados.

De las carteras consideradas (Hacienda, Economía-Minería, Trabajo, Obras Públicas, Agricultura, Transportes, Energía y Medio Ambiente), hay dos economistas —Quiroz y Tomás Rau—, ambos con doctorados en la disciplina. Se suman cuatro ingenieros: Martín Arrau, Louis de Grange y Francisca Toledo, todos de Civil Industrial; el cuarto es Daniel Mas, que estudió Agronomía. De Grange cursó un PhD y Toledo, un máster. Los abogados son dos: Jaime Campos y Ximena Rincón.